

## Refuerzan vigilancia

# Piden autoridades a ciudadanos cuidar escuelas durante vacaciones

- Solicitan padres de familia denunciar cualquier anomalía en los planteles educativos

Por redacción DIARIOIMAGEN

Playa del Carmen.- Aproximadamente de 53 mil estudiantes salieron de vacaciones en Solidaridad (Playa del Carmen), por lo que las autoridades hicieron un llamado a los ciudadanos, sobre todo a los padres de familia para que cuiden las escuelas que se quedan a expensas de posibles hurtos.

El director de Educación, Desarrollo Humano y Bibliotecas, Javier Bazarro Campos, explicó que esperan contar con el apoyo de la población para denunciar cualquier situación extraña dentro o fuera de los planteles. “Le pedimos a la población que tenga cerca una escuela que nos ayude a denunciar cualquier irregularidad con el reporte al 911, recordemos que muchas en este tiempo están cerradas y los vecinos ubican el personal porque todo el tiempo están ahí”, comentó.

Los representantes del sistema educativo comenzaron a coordinarse con las autoridades policiales para reforzar la vigilancia en los planteles, y es que, los delincuentes suelen aprovechar para robar mobiliario, cableado o simplemente para vandalizar.

“Siempre acudimos a Seguridad Pública para solicitar garantizar la seguridad con rondines y patrullajes en los planteles educativos. En muchos de ellos se queda el personal ad-

ministrativo para estar haciendo las guardias al frente y atendiendo los requerimientos de los planteles”, aseveró Bazarro Campos.

Y es que, en periodos vacacionales previos se han registrado robos en las escuelas públicas de nivel básico, “Tuvimos un caso fuerte de una escuela secundaria que fue vandalizada, pero se tuvo la intervención de la policía, que ha estado presente en los rondines de los edificios y esperamos que este verano ninguna escuela sea vandalizada. El momento fuerte fue la pandemia” dijo.

En Playa del Carmen son más de 50 edificios educativos de nivel básico que se ubican en las diversas colonias y fraccionamientos.

### EL IQM AVANZA CON LA INTEGRACIÓN DE LAS REDES DE MUJERES CONSTRUCTORAS DE PAZ EN LA ZONA MAYA

Con un gran trabajo de territorio en la zona Maya avanza la integración de las “Redes de Mujeres Constructoras de Paz”, (MUCPAZ) en Felipe Carrillo Puerto, donde el Instituto Quintanarroense de la Mujer (IQM) continúa con capacitación permanente a las integrantes y enlaces de mujeres que conforman dicho organismo.

En este municipio el IQM realizó la entrega de nombramientos a las integrantes de las Redes de Mujeres Constructoras de Paz que re-



**Autoridades hacen** un llamado a los ciudadanos, para que cuiden las escuelas que se quedan a expensas de posibles hurtos.

alizan trabajo de territorio en comunidades de la zona Maya.

Lo anterior tiene como objetivo de fortalecer habilidades de comunicación, promover la participación de las mujeres en los procesos de construcción de paz y resolución de conflictos en comunidades y municipios, así como impulsar la reconstrucción del tejido social y la prevención de la violencia como se establece en el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que impulsa la gobernadora Mara Lezama Espinosa.

La directora general del IQM, María Hada Castillo apuntó que, esta estrategia Redes MUCPAZ es un esfuerzo de políticas públicas nacional que opera desde lo local, para for-

talescer el liderazgo y la organización de las mujeres en sus comunidades.

La titular del IQM destacó que, hoy las Redes MUCPAZ tienen presencia en todo el territorio de Quintana Roo, por lo que desde el IQM se sigue impulsando su fortalecimiento.

Cabe mencionar que datos estadísticos de la Encuesta Nacional de la Dinámica Demográfica (ENADID) 2023, los pueblos indígenas representan un importante sector de la población, es decir, 39.2 millones de personas son indígenas. De éstas, 51.8 por ciento correspondió a mujeres, por ello, resulta necesario, reconocer que las mujeres indígenas han sido las custodias de la cultura, la lengua y la sabiduría ancestral de sus comunidades.

**Los representantes del sistema educativo estatal se coordinan con las autoridades policiales para reforzar la vigilancia en las escuelas, pues qlos delincuentes suelen aprovechar de la época de vacaciones para robar mobiliario, cableado o simplemente para vandalizar.**



El Instituto Quintanarroense de la Mujer realizó la entrega de nombramientos a las integrantes de las Redes de Mujeres Constructoras de Paz que realizan trabajo de territorio en comunidades de la zona Maya.